



2008 ~ 2009 年度
R I テーマ

Make Dreams Real
夢をかたちに

国際ロータリー会長 李 東 建 (国籍・韓国)

2720 地区

別府中央ロータリークラブ



例会日 火曜日 12 時 30 分
ところ トキハ別府店 7 F ぼたんの間
TEL 23-1111
事務所 別府市西野口町 1 番 1 号 青山通りビル 3F
〒 874-0931 TEL (0977) 23-9000
FAX (0977) 23-9019
http://www.beppu4rc.jp/chuo/
E-mail: info@beppu4rc.jp

理事	平野英壽	理事	赤嶺リサ	役員	会長	平野英壽	SAA	森	宗明
"	近藤賢司	"	高宮勝美		副会長	近藤賢司		直前会長	森
"	大島由美子	"	鳴海淳郎		幹事	亀井 孝			
"	村津忠久				会計	河村貴雄			

VOL. 21-4
2008 年 7 月 22 日

第 921 回 例会

会報委員長 森 宗明

- ◆点 鐘 12:30
- ◆体 操 自律神経強化体操
- ◆R S それでこそロータリー
- ◆唱 歌 われは海の子
- ◆B. G. M 「混声合唱とピアノのための組曲・別府鶴見火山」より
湯けむり

◆出席報告 委員長 中島 澄人

本日 の 出 席	会 員 総 数	24 名
	出 席 者	17 名
	事前メイクアップ	0 名
	理 事 会 承 認	0 名
	出 席 免 除	0 名
	欠 席 数	7 名
出 席 率	70.83 %	
前々 回の 訂正	出 席 率	79.17 %
	事後メイクアップ	0 名
	理 事 会 承 認	0 名
	出 席 免 除	0 名
7/8	修 正 出 席 率	83.33 %

連 続 一 回
通 算 731 回 100 %

・メイクアップ

事前
事後
欠席 梶田、河村、中尾、津末、森園、
大野、後藤(孝)

さて、私共のクラブは 4RC 代表会長、幹事と言う事もありまして、ガバナー公式訪問や第 3 分区合同例会などで、皆さんにお手伝いをお願いする事があると思いますが、宜しくお願い致します。又、ガバナー補佐も当クラブの溝部ガバナー補佐ですので、皆さんでお支えして、しっかり頑張ってくださいと思います。

最近溝部ガバナー補佐も元気になって、やる気が出てきているように感じます。ともあれ、7 月

会長の時間 幹事 平野 英壽

暑いですね。暑中お見舞い申し上げます。
さて、先週、緊急別府 4RC 会長・幹事会を溝部ガバナー補佐を交えて行いました。
その報告と致しまして、今年度杉谷ガバナーの公式訪問例会の日程が決まりました。
来月 8 月 28 日に決定し、今回は第 3 分区、別府 4RC、日出 RC、湯布院 RC の 6RC 合同例会となりました。
今期、杉谷ガバナーは各クラブを 1 クラブずつ回りたいとの意向でしたが、ガバナー就任・決定が遅すぎた為、すべての行事・日程が集約され、今期は第 3 分区、6RC 合同で公式訪問を開催の運びとなりました。先週、臨時理事・役員会を持ち回りでさせて頂き、8 月 26 日に予定しておりましたクラブ協議会をガバナー公式訪問の 2 週間前に行う規定がありますので、我クラブも日程を急遽変更させて頂きました。
又、会員増強フォーラムも毎年 8 月の第 1 週に行っていましたが、今年度はお盆過ぎになります。お盆の間に誰か 1 人くらいは検討・お探しの程お願い致します。



～8月は大変いろいろな行事があり、皆さんも大変でしょうが、ロータリーにも一つご協力をお願い致します。

幹事報告

幹事 亀井 孝

1. 本日の卓話
『会員卓話』 溝部 仁会員
2. 7月16日(水) 13:30～ホテル白菊に於いて、第1回別府市内4RC会長・幹事会が開催され、溝部 仁大分第三分区ガバナー補佐、平野英壽会長、亀井 孝幹事が出席致しました。
3. 第1回臨時理事・役員会報告
(平成20年7月16日(水) 持ち回り)

報告事項

- 別府市内4RC会長・幹事会報告
(平成20年7月16日(水) 13:30～於:ホテル白菊)
- 1) 2008-2009年度杉谷卓紀ガバナー公式訪問日程の件。
日 時 平成20年8月28日(木) 12:30～
公式訪問例会(合同例会)
場 所 杉乃井ホテル
ホスト 別府ロータリークラブ

審議事項

- 1) 8月例会予定変更の件 ※承認
ガバナー公式訪問の日程に伴い
8月5日 「第2回クラブ協議会」
(26日より変更)
12日 「定款休会」
19日 「会員増強フォーラム」
梅津ヤヨイ会員
26日→例会変更
28日(木)「2008-2009年度
杉谷卓紀ガバナー公式訪問例会」
4. 例会変更のお知らせ
大分南RC 7月25日(金)の例会は、夜間例会の為 同日18:30～トキハ会館 つばきの間に時間・場所変更
大分1985RC 7月28日(月)の例会は、親睦家族例会 同日18:30～にしおかに時間・場所変更
中津中央RC 7月29日(火)の例会は交換学生歓送例会の為 7月28日(月) 18:30～グランプラザ中津ホテルに日時・場所変更
豊後高田RC 7月29日(火)の例会は、定款第6条第1節(C)に基づき休会

別府東RC 7月31日(木)の例会は、例会場の都合により 同日12:30～ホテルサンバリーアネックスに場所変更

5. 次週の予定
「夕涼み例会」
時間、場所を変更して、18:30～別府タワーに於いて開催いたします。
「会員コラム」高田由子会員
(*原稿をお願い致します。)
6. 本日の回覧
①「第2回クラブ協議会」(8月5日)
出・欠席
7. 本日の配布
①週報920号
②ロータリー探究「四大奉仕について」
鳴海淳郎R情報委員長

スマイルボックス

委員長 後藤 隆

○平野会長

7月8月は、いろいろ忙しい。バタ狂いそう。会社の決算、お盆(初盆参り)、ガバナー公式訪問。遊ぶ時間ない。残念…

○溝部会員

卓話楽しみにしてください。

○近藤会員

リサちゃん、テレビ観たでえ!

ただ、みのさんをチチまわすと別府んことを全国ネット^{ジェン}で悪う言われるけん、チットぐらいはガマンせないけん。スマイル、スマイル。

○亀井会員

昨日の夜、“かばた”会員と又会いました。例会では会った事ありません!?お元気そうでした。会員の皆様に報告まで…。

○村津会員

一昨日の日曜日、「海岸清掃奉仕デイ」で、「スパピーチの清掃ゴミ拾い」にコーラスの仲間35人と共に参加しました。お天気にも恵まれ、東京からの34人のグループも加わり、例年より参加者も多く、30分程で作業は終了しました。365日ゴミのない別府を祈念してスマイル。

○赤嶺会員

昨日7月21日、母が還暦のお誕生日を迎えました。
母の愛する家族・友人と楽しく過ごす事が出



来、本当に有難く思います。今からの健康であります様に…。感謝してスマイル！

○高宮会員

今日は例会後、57年振りに恩師と再会します。先生は84才、私64才若かりし日と幼い日からの出会い、さて…。

溝部「ガバナー補佐」の本日のご指導、宜しくお願い致します。

○大島会員

今日は仕事の都合でお休みしたかったのですが、溝部先生が「職業奉仕」についてお話すると聞き、楽しみに参りました。

○木村会員

19日出雲神社に行って来ました。60年に一回の神社改築のためあかずの間を見て来ました。何度行ってもあの出雲様には感動します。

春香苑からも今年初めてギフトセットを立ち上げました。よろしく申し上げます。

卓 話

ロータリーの四大奉仕について

R第2720地区大分県第三分区ガバナー補佐
溝部 仁

1 はじめに

先日、当クラブの四大奉仕委員会の報告が、まだ十分でなかったように思うので、四大奉仕のエッセンスをのべてみたい。新会員の皆様のために、できるだけわかりやすくした。なお、ロータリー用語はゴシック体にした。

2 職業奉仕について

私は、地区職業奉仕委員会に5年間所属し、いろいろな知識を学んだ。職業奉仕は、ロータリー活動の中で、最も難しいといわれる。このような理由から、諸先輩の職業奉仕についてのいろいろな解釈がある。私は、江戸時代の職業倫理、すなわち、近江商人の『売り手よし 買い手よし 世間よし』の商人道に収斂されるように思う。我々ロータリアンのほとんどが、『売り手よし』の立場である。『買い手』の立場になって、考えたことがあるだろうか。我々は、ややもすると『買い手』の立場を忘れがちである。このことを常に念頭に置きながら、職業奉仕に努める必要がある。

皆様の職業奉仕に役立つ資料を添付したので、是非役立ててほしい。なお、職業奉仕表彰は、枝葉であり、幹ではないことを知ってほしい。

3 国際奉仕について

私は、2年前に地区国際奉仕委員長を務めた。現在、当地区の国際奉仕に関する活動は、次の三つである。

① 森田静一 P G (バストガバナー…過去にガバナーを務めた者) が永年取り組んでいる、フィリピンのバギオにおける水資源確保の事業は、他地区に誇れる W C S (ワールド・コミュニティー・サービス…世界社会奉仕) だと思念される。

② タイ国バヤオ県 (R I 第3360地区) チェンカム R C と共同の飲料水供給設備事業は、2006年2月に杉谷卓紀 G N (ガバナー・ノミニ…次のガバナー)・熊本西南 R C 田上地区国際奉仕委員と同じく熊本西南 R C の中平国際奉仕委員長が、タイを訪問し、大変な成果を上げてこられた。

③ タイ国アムナーチャラーン県 (R I 第3350地区) バンコク・クロントイ R C を主要ホストとして、大阪西北 R C をパートナーとして別府北 R C が取り組んでいる識字率向上のための学校建設は、R I の M G [マッチング・グラント…ロータリー財団 (財団と略す) からの補助金] をいう。一般的に、5,000ドル~25,000ドル [注1] を計画し R I でも承認されている。最後に、国際法氏について、R I は『水資源の確保』と『識字率の向上』を掲げている。この点について、森田静一 P G は、私に『二つの問題は、表裏一体で、別々に取り組むのではなく、一つの問題点としてとらえなければならない。』と語られた。大変な示唆を与えられたと思慮される。今後、我々が国際法氏を考える場合は、一つの問題として考えていかなければならない思慮している。

[注1] まだ、別な補助金があるが、割愛したい。

4 社会奉仕について

1905年、ポール・ハリスによって、シカゴにロータリーが誕生した。この仲間は、東部のイスタブリッシュメント3人を集めた。石炭商シルベスタ・シール(プロテスタント)・鉾山技師ガスターバス・ローア(ユダヤ教)と仕立屋ハイラム・ショーレ(カトリック)である。ポール・ハリスが宗派が違う者を集めたのは、大変な意味があるが、この話は、別な機会にしたい。また、何故、シカゴだったのかも前記と関係あるが、本日は、触れないことにしたい。

その2年後の1907年、シカゴの公衆トイレを作ったのが社会奉仕の最初である。この事実をみれば、団体で奉仕をしていることがわかる。こ



のことは、大変大事なことである。にも拘らず、ロータリーは、1923年、第34番目（一般的に『23-34』と略す…是非ご記憶のこと。）に個人奉仕（ライオンズは団体奉仕）と決議された。所謂、『I serve』が確定するのである。ところが、1990年代からロータリアンの数が、漸減したことで、時の流れで、『I serve』では、立ち行かなくなってきたのである。1992年、第286番目（『92-286』と略す。…是非ご記憶のこと。）に決議されたのが『We serve』である。この変遷は、大変重要であるので、是非、記憶してほしい。

私ごとで、恐縮であるが、私が中学生か高校生の頃、父は、別府北RCに所属していた。日曜日になると、白衣に着替えて、東山の僻地診療に出掛けていた。この姿に感動し、大人になったら、是非、ロータリーに入会したいと思っていた。この時期は、個人奉仕のために、折角、僻地診療をしていたのが、団体奉仕ではないか、との疑問が出て、中止になったそうである。なお、この時の亀川地区のロータリアンは、国立病院の山本院長先生と私の父だけであった。その後、会員増強の掛け声によって、一時期は、10名を遥かに越えるロータリアンが生まれたが、現在は、ほんの数名である。

やはり無理な拡大は、破綻をきたすことがわかれると思う。会員拡大ではなく、退会防止の変わったのは、至極当然であるように思ふする。

5 クラブ奉仕について

クラブ奉仕委員長は、クラブの副会長が努めるところになっている。大事なものは、『2・3・4』の委員会を除く、すべての委員会の総括をするのが、クラブ奉仕委員長である。昔は炉辺談話（ファイアー・サイド・ミーティング）と称する会議（一般的に新会員に出席義務がある。…3年未満）があった。私は、最初別府北RCに所属していたので、この会議に出席し、岩永先生に素朴な疑問を質問したことがある。この会議で、ロータリーに対する親近感が醸成されたように思ふする。現在、この会議の規定はないが、当クラブの特徴として復活したらいいかと思っています。

6 最近のロータリーについて

地区リーダー・シップ・プラン（ガバナーが地区の全クラブを廻れない国や地区があるので、ある地区のクラブ全部を集め、公式訪問に替える）やクラブ・リーダー・シップ・プラン（小さいクラブのために、最低限の活動でよい。）というよ

うに大袈裟に言えば、歴史的大河の流れであるのか、急速に易業化しているように思う。特に後者によれば、職業奉仕と親睦という言葉はまったくない。我々の職業があって、ロータリーが存在するはずである。これが逆である。また、クラブで奉仕活動をするのに、仲良くなって、はじめて奉仕ができるはずである。特に、地区研修リーダーの石井氏は、上記のプランを押し進める考えであるが、私は、「ガバナーが各クラブを訪問していた時と、現在のよう形では、どちらがいいかアンケートを採ったらいいかか。」と質問したことがある。無言であった。私は、職業奉仕がロータリーの中で、最も重要な活動だと考えているので、クラブ・リーダー・シップ・プランが押し進められたならば、ただちに退会する。

RIの最近の様子を窺うと、ポリオプラス（ポリオ等の撲滅）が成功を取めたために、『お前達の活動は、そこそこにしとけ。とにかく、財団に寄附したら、我々が活動をやる。』というような傲慢な意識が強いように思う。ここ5~6年の間にモルモン教徒（アメリカで迫害されて市民権はない。）の二人が、RI会長に就任。一人は50,000,000円財団に寄附（このためにしょうがなく、各理事が賛成した、との風説が流れている。）裏を返せば、RI会長に就任することで市民権を得る一歩と考えたのであろう。

私の知人がアメリカの友人（ロータリアン）3人に聞いたところ、皆、激怒していたそうである。いま一つIM（インターシティ・ミーティング…勉強会）がなくなったことである。要するに、ロータリーは、勉強もせず、親睦もなく、ただただ、奉仕に励め、といわれても誰が積極的に首肯するだろうか。否である。

以上